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河內胡志明兩場論壇對接數百企業家

蔡冠深蔡冠深20242024率粵港澳企業家代表團三訪越南率粵港澳企業家代表團三訪越南
越全力為南北高鐵越全力為南北高鐵、、胡志明國際金融中心及河內胡志明市輕軌招商胡志明國際金融中心及河內胡志明市輕軌招商

2024年12月15日-21日，全國政協常委、粵
港澳大灣區企業家聯盟主席、香港越南商會會長
蔡冠深率領60餘位粵港澳大灣區企業家組成的代
表團訪問越南，這也是為迎接今年中越建交75周
年暨中越人文交流年的重要活動。蔡冠深強調，
2024年他已三次率領粵港澳大型工商代表團訪問
越南，反映出兩地的經貿合作日益密切。

他透露，這次的代表團匯聚了來自香港、深
圳、廣東、佛山等地優秀企業，涵蓋高新科技、基
礎設施、展覽貿易和製造業等領域。蔡冠深認為，
越南正處於向高質量發展的重要轉折點，2023年中
越貿易額已達到2500億美元，將迎來更快速的增
長。預期粵港澳大灣區企業可在基礎設施、綠色智
造、國際金融中心等領域積極參與越南建設，互利
共贏。

代表團在越期間分別到訪河內市、胡志明市、
海防市和平陽省，先後與越南計劃投資部部長阮志
勇、越南外交部常務副部長阮明羽、越南工業貿易
部部長代表——亞洲非洲市場司副司長蘇玉山、越
南工商聯合會副主席阮光榮、胡志明市人民委員會

主席潘文買、海防市市長阮文松、平陽省人民委員
會主席武文明、老街省常務副省長黃國慶等會見。

代表團還在河內與胡志明市分別舉辦「粵港澳
企業探索東盟機遇與發展」專題研討會、「胡志明
市與粵港澳大灣區投資貿易論壇」，受到當地政府
和商會首腦，以及數百位中越企業家的熱烈響應。

中國貿促會廣州市委員會分別與粵港澳大灣
區企業家聯盟河內分會、胡志明分會簽訂合作備
忘錄。

外交部常務副部長讚越中合作前景
2024年12月19日下午，越南外交部常務副部長

阮明羽在外交部親切會見蔡冠深一行。阮副部長表
示，蔡博士多次率領粵港澳大灣區代表團赴越考
察，是對越南市場的高度重視。越南正成為中國投
資者的重要目的地，前景廣闊。期待在教育和創新
領域開展更多合作，推動雙邊交流上新台階。他並
預期隨中越友好關係的不斷深化和物流通道的完
善，貿易、農產品出口和高新技術引進等領域的合
作將更加順暢。

越南計劃投資部部長

阮志勇會見由中國全國政

協常委蔡冠深率領的粵港

澳大灣區企業家代表團時
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廣州市貿促會在越設辦事處
由廣州市貿促會帶領的十餘位廣東企業

家此次首訪越南，其中包括白馬公司、越秀
集團等多家廣州龍頭企業。2024年12月20
日下午，廣州市貿促會在河內蔡冠深文化中
心舉辦駐越南河內聯絡辦事處揭牌儀式。

坐落於越南最高學府—河內國立大學
內的蔡冠深文化中心，自2015年成立以來

接待了多國領導人訪問。
廣州市貿促會副主任張彥對文化中心

的貢獻及蔡冠深的影響力表示高度讚賞。
她指出，此次考察，廣州市貿促會受益良
多。駐越南河內聯絡辦事處的設立，標誌
粵港澳大灣區與越南合作邁上新台階，將
為兩地企業搭建更高效的服務平台。

▲代表團拜會中國駐越南大使何煒。

▲胡志明市與大灣區投資論壇現場。▲代表團到越南海防考察。
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▲蔡冠深與越南外交部常務副部長阮明宇會面。▲蔡冠深與越南計劃投資部部長阮志勇會面。

▲代表團拜會工業與貿易部。

▲越南計劃與投資部副部長阮氏碧玉（左六）、外交部副部長范青平（左五）、老街省人民委員會副主席黃國慶（左四）受邀出席粵港澳大灣區企業家聯盟舉辦的兩地經貿投資企業對接會。

2024年12月16日晚，由粵港澳大灣區企業家聯
盟越南分會主辦的「粵港澳企業探索東盟機遇與發
展」專題研討會在河內舉行。粵港澳大灣區企業家
聯盟常務副主席兼越南分會會長、新華集團東盟區
域總裁蔡卓思先生致歡迎辭。

粵港澳大灣區企業家聯盟越南胡志明市分會秘
書長阮香香、聯盟柬埔寨金邊分會秘書長方靖怡、
聯盟馬來西亞吉隆坡分會副秘書長徐仙倚分享了聯
盟為推動大灣區和當地企業的合作所提供的支持，
以及這一年來的系列交流活動。

17日下午，由粵港澳大灣區企業家聯盟、香港
越南商會、香港中華總商會聯合主辦，並與胡志明市
投資貿易促進中心、廣州市國際貿易促進委員會和香
港駐新加坡經濟貿易辦事處共同合辦的「胡志明市與
粵港澳大灣區投資貿易論壇」在胡志明市成功舉辦。

胡志明市中產消費力急增
胡志明市人民委員會副主席武文歡，中國駐胡

志明市總領事魏華祥，廣州市貿促會副主任張彥，
香港駐新加坡經貿辦處長馮浩然以及越南南部各省
市領導，200餘名越南商協會和商企高層代表，和
60名大灣區企業家出席論壇。

武文歡強調，越南與中國，特別是與大灣區的
合作在經濟、貿易、投資和旅遊等諸多領域都持續
取得重大發展。他強調，胡志明市擁有近千萬人口
和不斷壯大的中產階級，對中國企業，尤其是大灣

區企業是一個廣闊且極具潛力的市場。
主題演講中，計劃投資部外資局南方投資促進

中心主任陳氏海燕分享了當地吸引外資的現狀。胡
志明市投資貿易促進中心副主任高氏飛雲強調了胡
志明市的優勢，和吸引國際投資者的因素。

香港特區政府粵港澳大灣區發展專員陳潔玲分
享了香港的優勢，以及與東南亞、特別是與越南的
多領域合作。粵港澳大灣區企業家聯盟越南分會主
席蔡卓思強調，聯盟一直利用多方面的優勢，支持
越南企業進入中國市場並建立長期夥伴關係，並通
過越南分會組織論壇，為越南企業分享寶貴的市場
趨勢、政策見解與機會。論壇設超過15場商業配對
活動，以方便大灣區企業與越南同行一對一交流。


